

ISSN: 2442-4480, Vol.3, No. 1, Januari 2016

Prosiding KS

**Penelitian & Pengabdian
Kepada Masyarakat**



DEPARTEMEN KESEJAHTERAAN SOSIAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS PADJADJARAN
2016

Prosiding KS Penelitian & Pengabdian Kepada Masyarakat

Vol 3, No 1 (2016)

ISSN: 2442-448X

Artikel

[KEBERADAAN MASYARAKAT PENDATANG DI DESA SUKAKERTA \(PERUBAHAN SOSIAL BUDAYA MASYARAKAT TERKAIT PEMBANGUNAN BANDARA INTERNASIONAL JAWA BARAT DI KECAMATAN KERTAJATI, KABUPATEN MAJALENGKA\)](#)

Yosi Damayanti, Hetty Krisnani, Meilanny Budiarti S

[PENANGGULANGAN GELANDANGAN DAN PENGEMIS OLEH PANTI SOSIAL BINA KARYA "PANGUDI LUHUR" BEKASI](#)

Betha Dwidinanti Zefianningsih, Budhi Wibhawa, Hadiyanto A Rachim

[FENOMENA REMAJA PUNK DITINJAU DARI KONSEP PERSON IN ENVIRONMENT \(STUDI DESKRIPTIF DI KOMUNITAS HEAVEN HOLIC KOTA BANDUNG\)](#)

Anna Rizky Annisa, Budhi Wibhawa, Nurliana Cipta Apsari

[KONTRIBUSI PARIWISATA TERHADAP PENINGKATAN KESEJAHTERAAN MASYARAKAT INDONESIA](#)

Apep Risman, Budhi Wibhawa, Muhammad Fedryansyah

[INTERAKSI SOSIAL LANSIA DI BADAN PERLINDUNGAN SOSIAL TRESNA WERDHA \(BPSTW\) CIPARAY DENGAN KELUARGA](#)

Ayu Martina, Budhi Wibhawa, Meilanny Budiarti S

[PENGARUH INTERAKSI TEMAN SEBAYA TERHADAP KENAKALAN REMAJA DI SMAN 1 CICALENGKA, KECAMATAN CICALENGKA, KABUPATEN BANDUNG](#)

TRESNA DARMAWAN, NUNUNG NURWATI, Arie Surya Gutama

[PENGARUH MEDIA SOSIAL TERHADAP PERILAKU REMAJA](#)

Wilga Secsio Ratsja Putri, NUNUNG NURWATI, Meilanny Budiarti S

[PERAN IBU YANG BEKERJA DALAM PEMENUHAN KEBUTUHAN DASAR ANAK](#)

Fitriyani Fitriyani, Nunung Nurwati, Sahadi Humaedi

PEMANFAATAN PROGRAM GENERASI SEHAT CERDAS TERHADAP PROSES PENGEMBANGAN PENDIDIKAN DAN KESEHATAN MASYARAKAT DI DESA GENTENG KECAMATAN SUKASARI SUMEDANG

Tomii Sapari, Nunung Nurwati, Maulana Irfan

PENGARUH PROGRAM PELAYANAN SOSIAL TERHADAP ASPEK KESEJAHTERAAN ANAK DI PANTI ASUHAN ULUL AZMI KELURAHAN CIPAGERAN KECAMATAN CIMAHU UTARA KOTA CIMAHU

Mochammad Iqbal Makatita, Hetty Krisnani

HUBUNGAN CARA MENGASUH OLEH ORANG TUA TERHADAP PERILAKU MEMBOLOS PELAJAR SMA

Novita Destiana, Gigin Ginanjar Kamil Basar, Sahadi Humaedi

PEMBERDAYAAN ANAK JALANAN DI RUMAH SINGGAH

Fikriyandi Putra, Dessy Hasanah Siti, Eva Nuriyah Hidayat

TINGKAT PEMENUHAN KEBUTUHAN ASPEK BIOLOGI, PSIKOLOGI, SOSIAL DAN SPIRITUAL PADA WARGA BINAAN PEMASYARAKATAN (WBP) DI LEMBAGA PEMASYARAKATAN WANITA KLAS IIA BANDUNG (LAPAS WANITA SUKAMISKIN)

Chika Nur Pebriani, Sri Sulastri, Meilanny Budiarti S

PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PROGRAM DESA TERNAK MANDIRI (DTM) DOMPET PEDULI UMAT DARUUT TAUHIID (DPU-DT) DI NESA NEGLASARI KECAMATAN MAJALAYA KABUPATEN BANDUNG

Fiki Hari Nugraha, Agus Wahyudi Riana, Maulana Irfan

PERAN SAVE THE CHILDREN DALAM MENANGANI ANAK DISABILITAS DI BANDUNG

Ria Agnes Chrisnalina Silalahi, Agus Wahyudi Riana, Nandang Mulyana

PROGRAM KAMPUNG IKLIM DI DESA CUPANG OLEH KEGIATAN CSR PT. INDOCEMENT Tbk.

Reza Rinaldy, Soni Akhmad Nulhaqim, Arie Surya Utama

PENGEMBANGAN KAPASITAS RELAWAN DI PMI CABANG CIBINONG, BOGOR

Ashari Utomo Putra, Soni Akhmad Nulhaqim, Rudi Saprudin Darwis

PEMBERDAYAAN MASYARAKAT PROGRAM KEMITRAAN PT. TELEKOMUNIKASI INDONESIA (Tbk)

Fitri Ismail, Soni Akhmad Nulhaqim, Hadiyanto A Rachim

PROSES PELAYANAN SOSIAL DI RUMAH YATIM AT-TAMIM KECAMATAN CILEUNYI KABUPATEN BANDUNG

Eni Setiyawati, Santoso Tri Raharjo, Muhammad Fedryansyah

PERAN CASE WORKER DALAM PENANGANAN ANAK YANG MENGALAMI KEKERASAN DALAM KELUARGA

Viqa Nanda Prajatami, Santoso Tri Raharjo, Meilanny Budiarti S

PENANGGULANGAN GELANDANGAN DAN PENGEMIS OLEH PANTI SOSIAL BINA KARYA “PANGUDI LUHUR” BEKASI

Oleh:

Betha Dwidinanti Zefianningsih, Budhi Wibhawa, & Hadiyanto A. Rachim

E-mail:

bdwidinanti@gmail.com

ABSTRAK

Permasalahan gelandangan dan pengemis masih menjadi beban pembangunan nasional dewasa ini. Maka dari itu, peran pemerintah dan masyarakat untuk menanggulangi permasalahan ini tentunya harus dilakukan secara bersama-sama sehingga mampu mengurangi kesenjangan sosial yang ada. Gelandangan dan pengemis merupakan kantong kemiskinan yang hidup diperkotaan. Hal ini disebabkan karena faktor ekonomi dan kebutuhan hidup yang semakin mendesak. Penertiban gelandangan dan pengemis (gepeng) memerlukan waktu yang cukup lama dalam penanganannya. Hal ini dikarenakan terkadang pada waktu tertentu populasi pengemis meningkat seperti yang terjadi dihari libur, hari raya keagamaan, maupun dipusat-pusat rekreasi dan perbelanjaan. Tentunya secara grafik digambarkan jumlah populasi pengemis mengalami kenaikan dan penurunan.

Penyebab kesenjangan yang besar adalah faktor ekonomi yang tidak merata sehingga jurang sosial antara si kaya dan si miskin tinggi terutama di kota-kota besar. Oleh karena itu, pemecahan masalahnya harus mencakup dua aspek yaitu: (i) kondisi di daerah asal; (ii) kondisi daerah tujuan. Prinsipnya adalah upaya pencegahan dilakukan di daerah asal sehingga mereka tidak terdorong untuk meninggalkan desanya dan mencari penghasilan di kota dengan cara membuka pekerjaan di desa. Sedangkan di sisi lain, prinsipnya adalah penanggulangan yaitu di tempat tujuan “harus” ditanggulangi atau ditangani sehingga mereka tidak lagi tertarik untuk menjadi Gepeng di kota, karena tidak akan memperoleh penghasilan lagi.

Kata Kunci: Gelandangan, Pengemis, Kesenjangan Sosial, Penanggulangan.

PENDAHULUAN

Kota merupakan suatu wilayah yang pemukimannya relatif besar, padat dan permanen, serta dihuni oleh orang-orang yang heterogen kedudukan sosialnya. Keadaan tersebut didukung karena perkotaan merupakan pusat perekonomian, kebudayaan, politik dan pemerintahan sehingga banyak masyarakat yang